

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	76 (1947)
Heft:	1
Rubrik:	Société des institutrices

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

objectivité et justice, se montrant toujours l'ami des écoliers et de leurs éducateurs.

Après leur avoir dit tout leur amour, les enfants lui souhaitèrent un heureux jubilé et firent des vœux pour que sa carrière soit encore longue et prospère, toujours fidèle à Dieu, au pays de Fribourg, au poste du devoir.

Emu par tant de gentillesse, M. l'Inspecteur accorda un jour de congé à ces enfants, tandis que sa grande modestie l'incitait à renvoyer aux maîtres et maîtresses les compliments qu'il avait reçus.

Après la lecture d'une nouvelle floraison de télégrammes, dont l'un de M. Piller, notre major de table donne la parole à M. Loup, directeur de l'école secondaire d'Estavayer. Le brillant écrivain remercie M. l'Inspecteur pour la collaboration qu'il entretient entre les deux premiers degrés de notre école, pour son activité au comité de l'école secondaire et pour son dévouement au peuple. Tous s'unissent à lui pour acclamer en la personne du jubilaire *un grand Fribourgeois*.

Puis, M. Sautaux, juge de paix à Montagny-les-Monts, parle au nom des retraités et fait ressortir l'esprit chrétien de notre enseignement, évoquant, d'autre part, l'attitude irréligieuse des maîtres dans certain pays voisin et ami.

Enfin, M. le syndic d'Estavayer vient sertir, dans cette belle guirlande de vœux et de félicitations, la rose de sa ville. Il relève le robuste bon sens de M. l'Inspecteur et profite de l'occasion pour rappeler à tous que nous pouvons être fiers d'être Fribourgeois, et pour flétrir l'esprit de certains compatriotes qui salissent notre canton dans la presse du dehors. Honneur donc à M. l'Inspecteur et à sa belle carrière.

Très touché par cette manifestation de reconnaissance et de sympathie, notre cher Inspecteur tient à remercier tous ceux qui y ont pris part. Et, fidèle à sa devise, pensant toujours aux enfants dont nous devons faire de bons Fribourgeois, honnêtes et croyants, il manifeste sa gratitude à tous ceux qui l'aident dans cette belle tâche. Il nous donne aussi sa consigne, consigne d'amour et de devoir : « Que le Seigneur, ami des enfants, soit notre lumière et notre exemple. »

Disons aussi que les discours furent coupés, et la fête agrémentée, par des productions de la chorale des instituteurs sous la magistrale direction de son animateur, M. Bernard Chenaux. M. l'Inspecteur eut aussi un merci chaleureux pour ce chœur qu'il aime et protège, lui permettant ainsi de vivre et de se développer, pour le plus grand bien de tous les maîtres.

Cette magnifique journée laissera dans nos cœurs un souvenir inoubliable. Nous y repenserons aux heures sombres de notre pénible tâche et l'exemple qui nous fut manifesté ce jour nous redonnera le courage nécessaire.

« Honneur à notre cher Inspecteur,
Dieu le garde en sa main. »

E. C.

Société des institutrices

Groupe de Fribourg : Réunion à l'Ecole secondaire de jeunes filles, Gambach, jeudi 30 janvier à 2 h. Conférence de M. le Directeur : *Lois sociales d'aujourd'hui*. Goûter.

Groupe de Romont : Réunion à Romont, jeudi 6 février. Conférence de M. le Directeur.